

Dominique BOUTINEAU  
Ex Président de la Fédération Internationale de Pelote Basque  
mail : d.boutineau@wanadoo.fr

Biarritz le 9 mars 2016

**Lettre aux affiliées de la FIPV, Fédérations, Associations.**

Monsieur Le Président

Il y a tout juste un an je vous faisais part de mon inquiétude sur le fonctionnement de la FIPV après la prise de fonction du nouveau Président élu en septembre 2014.

Malheureusement je me sens obligé de reprendre contact avec vous pour donner mon sentiment sur des faits précis et sur les orientations décidées par la FIPV qui sont contraires aux intérêts de la Pelote Basque.

Les informations qui me font réagir viennent de la presse, des communiqués de la FIPV, de ce que l'on me rapporte des réseaux sociaux et d'échanges avec certains d'entre vous.

Tout d'abord un mot sur la disparition de Josean Iraudegui le secrétaire administratif.

C'était une personne unanimement appréciée par son travail et son contact efficace et chaleureux avec le monde de la Pelote qu'il connaissait si bien et qu'il aimait servir. On le regrettera longtemps.

J'espère qu'il sera remplacé par un homme ou une femme aux compétences professionnelles reconnues et connaissant bien notre sport, pourquoi ne serait ce pas la reconversion d'un pilotari en fin de carrière ? ....

**Concernant la gouvernance de la FIPV** celle-ci montre des signes d'insuffisance par la dissémination des responsables, la méconnaissance des règlements, l'éloignement des bénévoles du fonctionnement de la Fédération, ces bénévoles si précieux qui apportaient leurs connaissances et leurs disponibilités. Les commissions annoncées à profusion ne se réunissent pas ....

- Vous ne recevez pas de compte rendus de réunions de C.E. ou de C.D. voir d'A.G. ...
- Les bilans sportifs, de gestion, financiers des années 2014 et 2015 n'ont pas été publiés.
- Plusieurs d'entre vous se plaignent de n'avoir pas de réponses à leurs courriers.
- Les statuts et règlements publiés sur le site web ne sont pas mis à jour après diverses modifications constatées, ou alors les statuts et règlements ne sont pas

appliqués ce qui est particulièrement grave comme on l'a vu avec l'affaire de dopage du dernier Mondial étouffée par le Président.

**L'année 2015 a été marquée par de nombreux points négatifs :**

- ainsi pour un refus de dérogation à la date d'inscription d'une équipe de Xare des Etats-Unis (il s'agissait de 3 jours de retard), cette spécialité a été éliminée de la Coupe du Monde de Guadalajara, l'éliminant ainsi, par l'application de nouveaux règlements, du Mondial de 2018 ce qui condamne cette spécialité historique à un risque d'extinction.

- Pour la même raison et dans la même compétition, un bon joueur de main nue de double nationalité s'est vu privé de représenter le Brésil perdant ainsi la possibilité de rentrer au Mondial de 2018.

- Pour une raison encore similaire la jeune association Portugaise qui n'a pu, pour cas de force majeure, confirmer la participation de son équipe au Mondial de Palencia s'est vue menacée d'être traduite en commission de discipline, elle aurait eu bien plus besoin d'encouragements que de menaces de sanctions ....

- La FIPV a autorisé pour le Mondial -22a de Cesta Punta d'Acapulco la participation de deux équipes françaises, deux équipes espagnoles et 1 semaine avant la compétition deux équipes mexicaines face à une équipe Cubaine et une équipe Philippine, cela au mépris des règlements.

~~La finale a opposé deux équipes françaises.~~

~~Conséquence logique de ce précédent : lors des prochaines compétitions on pourrait voir la finale de frontenis opposer 2 équipes mexicaines, la finale de paleta gomme trinquet opposer deux équipes argentines et les finales de main nue fronton mur à gauche opposer des équipes espagnoles.~~

Cela est mauvais car on écrase encore davantage les Fédérations de moindre niveau les privant de toutes chances d'accéder en finale et cela ne motive pas le public comme cela s'est vu à Acapulco ou n'assistaient que quelques rares spectateurs à la finale de Cesta Punta.

- La FIPV a du piteusement annuler au dernier moment le Mondial professionnel de Cesta Punta de décembre à Acapulco, faute de joueurs, malgré les belles annonces du Président. C'est ainsi lorsque l'on ne veut pas tenir compte des leçons du passé.

Il y aurait bien d'autres points à signaler, mais je voudrais parler maintenant du **problème de la Fédération Mexicaine (FMF).**

Le Président de cette Fédération a été interpellé par la CONADE (ministère de tutelle) pour des suspicions d'irrégularités dans la gestion économique.

S'en est suivie la désaffiliation par la CONADE et par la FIPV de cette Fédération remplacée par une commission nationale dirigée par un espagnol proche du Directeur de la CONADE.

Cette Fédération n'aurait jamais dû être sanctionnée de cette façon, s'il y a eu des faits établis de malversations de la part du Président et ou de quelques membres on doit les sanctionner mais sans toucher à la Fédération.

La FIPV aurait du défendre cette Fédération composée de fédérations régionales, de clubs, de dirigeants, de joueurs, entraîneurs, éducateurs ..... des milliers de membres qui travaillent et qui méritent le respect, elle ne l'a pas fait ....

Au contraire le Président de la FIPV s'est fait complice de cette forfaiture de la CONADE qui a procédé ainsi avec d'autres Fédérations, s'attirant, par lettre de novembre 2015, les reproches du CIO lequel a menacé le Mexique d'exclusion des prochains Jeux de Rio pour intervention du pouvoir politique dans le mouvement sportif.

Pourquoi la FIPV a-t-elle agit ainsi ? est ce pour toucher une importante subvention pour l'organisation des compétitions au Mexique ? est ce pour faciliter l'implantation du frontball ? si c'est la raison, sacrifier ainsi une des plus importantes Fédérations de la FIPV est inadmissible.

Qu'en est il maintenant ?

La CONADE travaille à la création d'une nouvelle Fédération intitulée « Federacion Mexicana de Pelota Vasca y Fronton AC » (fédération qui ne représentera rien sinon la satisfaction d'intérêts politiques), alors que l'ancienne Fédération « Federacion Mexicana de Fronton » (FMF) existe toujours avec comme nouveau Président Pedro SANTAMARIA, grande figure de la Pelote au Mexique pour ses résultats sportifs mais aussi pour ses réalisations, un homme unanimement respecté dans son pays ainsi que dans l'ensemble du milieu international.

Je recommande que les affiliés de la FIPV soient solidaires de la Fédération (FMF) présidée par Pedro SANTAMARIA, le fasse savoir et ne votent pas en Assemblée Générale de la FIPV l'affiliation de la nouvelle Fédération mais au contraire votent pour la ré affiliation de la FMF présidée par Pedro SANTAMARIA.

Le Comité Olympique Mexicain a été interpellé pour dénoncer cette grave situation.

### **Après un an et demi de fonctionnement de la nouvelle équipe, qu'en est il de l'avenir de la Pelote ?**

- Il n'y a pas de projets et d'objectifs à court et moyen terme, on procède par petits ajustements, le calendrier et le lieux des compétitions 2016 n'est pas connu, à l'exception de la Coupe du Monde de fronton de 36mts, aucun stage de formation ou de préparation ne sont annoncés, le seul plan sérieux de développement appelé « Fronton 2020 » a été purement et simplement abandonné.

- En fait le seul objectif mis en application est le déploiement du frontball, pour cela la FIPV recherche un technicien pour un contrat de 3 ans. la communication de la FIPV et de son Président est prioritairement axée sur cette nouvelle spécialité.

Une question est toutefois posée avec l'utilisation par la FIPV du mot « frontball », en effet il s'agit d'une marque déposée INPI sous le n° 3698781 par la société EPB PRO dont le gérant est Mr J.M. Idiart.

La FIPV dispose t'elle du droit d'utilisation du mot « frontball » et si oui à quelles conditions ? L'Assemblée Générale a-t-elle approuvé ces conditions ? J'en doute. De plus le Président annonce un Mondial en 2016, si cela se fait, ce sont les affiliées, en toute logique, qui devront engager des équipes. Le feront elles ? ... D'un coté on supprime le Xare de l'autre on intègre le frontball, quel mauvais coup porté à la Pelote.

Enfin je voudrais m'élever en faux lorsque l'on dit que le frontball est une ouverture à la Pelote dans un pays ou elle n'est pas pratiquée, en effet je reviens du Togo ou une expérience très intéressante est menée dans la région d'Agou ou sur un petit mur de l'école de Wognuba Seva, l'association « Togo 19 » après avoir agrandi l'école et réalisé des améliorations notables pour la vie des habitants, a fait jouer les jeunes à paleta, succès immédiat, deux joueurs au Mondial de Palencia en 2015 et maintenant 10 écoles qui pratiquent et un projet de construction d'un fronton réglementaire avec l'engagement et la promesse de financement de la FIPV. Il n'y a eu aucun besoin de commencer par le frontball, d'autant que les jeunes, en dehors du Pays Basque, préfèrent jouer avec un instrument plutôt qu'à mains nues ...

- Je note ce que me disent quelques uns d'entre vous, que la FIPV se désintéressent de vos problèmes, ne vient pas vous voir, ne répond souvent pas à vos sollicitations, ne vous soutient pas lorsque vous avez des difficultés, la récente situation vécue par la Fédération Equatorienne est édifiante. C'est vrai que c'est plus agréable de saluer des ambassadeurs, des ministres, des sénateurs, ..... que d'aller vous rencontrer sur place et parler des réussites ou des difficultés que vous vivez.

- Pour terminer, sur le plan Européen des petites lumières s'étaient allumées au Portugal, en Pologne, en Allemagne, ... que font la FIPV et la Confédération Européenne pour vivifier ces fragiles foyers ? auxquels il faut ajouter la Belgique, l'Italie et la Hollande....

- La Pelote avait peut être une chance d'être en démonstration aux Jeux Méditerranéens à Tarragone en 2017, j'avais fait pour cela les approches nécessaires auprès du CIJM, qu'en est il aujourd'hui ?.

**En conclusion :**

Je reprends les termes de ma dernière communication :

Il reste à la FIPV, avec son Président élu le 16 septembre 2014, deux années et demi jusqu'à la fin de ce mandat pour mener des actions concrètes qui correspondent aux besoins de la Pelote Basque et aux souhaits de la majorité d'entre vous.

Je n'ai pas l'intention de m'inscrire dans cette démarche, comme je vous l'ai dit, j'ai fait mon temps, mais je garde la liberté de m'exprimer sur les destinées de cette Fédération qui me tient à cœur et que j'ai servie avec beaucoup d'entre vous, et à des titres divers, durant 26 années.

Bonne chance pour vos Fédérations et vos Associations et bonne chance à la Pelote Basque.

*avec mes meilleurs sentiments*



Dominique Boutineau

Copie : membres FIPV, dirigeants, presse, FIPV, divers.